

# EL CLARIN.

## SEMANARIO MIROBRIGENSE.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre: En Ciudad-Rodrigo, 75 céntimos de peseta.—Fuera de la población, 1 peseta.—Todos los pagos son adelantados.

DIRECCIÓN, Y REDACCIÓN STO. DOMINGO  
ADMINISTRACIÓN SAN JUAN 30  
CIUDAD-RODRIGO.  
SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—No se devuelven los originales.

## La regeneración de España.

Estos días vienen hablando todos los periódicos de los medios que han de emplearse para regenerar á este pobre país, conducido á la más lastimosa ruina por las torpezas y pecados de sus gobernantes. Todos los viejos políticos que desde diversos campos han manejado lo que se llama *la nave del Estado*, salen ahora con su correspondiente receta para salvar á esta desventurada nación, como si ellos no fueran los principales causantes de la deshonra y decadencia de la Patria. Claro es que la mayor parte de estos políticos, ó mejor dicho, todos, son liberales, y opinan que la libertad intangible salvará á España; y todos también tienen la seguridad de hacerlos felices cuando ellos se encarguen de gobernarnos, mediante el disfrute de pingües sueldos, porque hasta ahora no se ha dado el caso de que ningún político liberal por muy rico que sea, renuncie el sueldo en obsequio de la esquilmada nación, antes, bien, suele acontecer que tales señores cobren más de lo que les corresponde en justicia, sin perjuicio de hablar luego de moralidad y de regeneración con toda la desvergüenza del mundo.

Ministros, diputados, catedráticos y otros varios señores, todos políticos en el mal sentido de esta palabra, han hecho públicas sus ideas en orden á la regeneración del país; como sus opiniones nada tienen de salvadoras, no hay por qué traerlas á este sitio; pero en cambio daremos á conocer las del pueblo trabajador, de quien na-

die se acuerda, como si él no fuese la más firme columna del Estado.

Piensa el pueblo trabajador que el mejor medio de regenerar á España es proscribir para siempre el sistema de inmoralidad y de trampa adelante patrocinado por el liberalismo en todos los tiempos y lugares. Para esto es necesario, en primer término, que los gobernantes sean personas honradas y buenos cristianos, á fin de que sus virtudes privadas sean garantía de sus actos públicos; pues es un gravísimo error pensar que quien no cumple en su casa los mandamientos de Dios, vaya á cumplir en el Ministerio los mandamientos de los hombres.

La Religión dá fuerza á todos los vínculos sociales y es el fundamento solidísimo de la moralidad de los pueblos. Los pueblos degenerados son siempre irreligiosos, y esto es lo que en la actualidad vemos en España.

Error grave también en nuestros políticos es pensar que España se compone solo del centenar de vividores que murmuran en el salón de conferencias, y cuyas opiniones lanzan luego á la publicidad los periódicos madrileños, los más *misoncistas* del mundo. Esta miseria de pensamiento, que hace de la política un juego de compadres, se compagina admirablemente con esa centralización irracional, por medio de la cual se pretende concentrar la vida de toda la nación en esta gran aldea de Madrid. Los pueblos se mueren de hambre, mientras los madrileños se divierten en toros y teatros; y la gente que algo vale en cualquiera manifestación de la actividad humana ha de venir precisamente á la corte á ganar el pan, y frecuentemente á perder la virtud y la fé, en la Babilonia liliputiense, donde los vicios son tolerados y las infamias sometidas á tributación.

Urge, pues, descentralizar la vida nacional, despues de purificar la vida madrileña y aventar las cenizas de la política liberal, sostenida, con su cuenta y razón por supuesto, por los periódicos que no tienen ideas, ni sindéresis, ni las más ligeras nociones de nada. Y despues de esa desinfección previa, puede pensarse en reconstituir á España, no para que llegue á ser lo que fué en tiempo de los Reyes Católicos, pues esto es un hermoso imposible, sino para que lleve honrosamente su nombre de nación católica y civilizada y cumpla la misión que la Providencia le ha señalado en la historia.

«Es preciso ir al pueblo,» ha dicho León XIII; y en España, más que en parte alguna, puede esperarse del pueblo la nueva savia que vigorice el organismo de la empobrecida nación.

Porque el pueblo español es religioso, honrado, trabajador y sufrido, poseyendo virtudes cívicas que son la admiración de las gentes. Es preciso ir al pueblo y levantarlo de la postración en que se halla, y darle medios para que pueda vivir y cumplir sus deberes políticos y sociales. Hay que dignificar al obrero, sacándole de la miseria en que vive, explotado por la codicia de patronos sin entrañas, que suelen ser á la vez políticos sin decoro.

Esta *masa* del pueblo trabajador y cristiano, que en dos años ha dado á los malos políticos trescientos mil jóvenes y tres mil millones de pesetas en cumplimiento de un deber cívico, que otros han logrado eludir, es una gran esperanza para la regeneración, y en ella hay que pensar antes de nada.

Educando al pueblo, instruyéndole en sus deberes, fomentando y protegiendo sus asociaciones y principalmente facilitándole los medios de trabajar y aligeran-

Sección de Noticias.

do las graves cargas que sobre él pesan, podrá regenerarse á España, aniquilada por los que, llamándose democráticos, jamás han ido al pueblo sino para explotarle y corromperle.

Así se salvará España, y no con las fórmulas de los averiados farmacéuticos que en el salón de conferencias y en las redacciones de los periódicos tienen puesto el mostrador donde todo se vende, pues, como dice el poeta en estos tiempos,

«ya es costumbre de vender  
cuando se quiere comprar.»

# El partido

## CÁTOLICO NACIONAL.

*El Siglo Futuro* ha publicado el programa que dirige á sus correligionarios, estatuyendo el nuevo partido *católico nacional*.

En este programa no se determina la forma de Gobierno, aceptando la república ó la monarquía templada, gobernando el rey con las córtes.

Estas se compondrán de representaciones de las distintas clases sociales y profesionales.

Los representantes en Córtes recibirán de sus electores el mandato imperativo y dará cuenta de sus actos en juicio de residencia.

No habrá ministros, si secretarios de despacho, y estos serán muy contados: el de la Gobernación se ocupará de los asuntos de Fomento, y el de Guerra de los de Marina.

Se suprimen gobernadores y no quedarán más que los correspondientes á los antiguos reinos.

Los empleados serán inamovibles.

Se concederán á las antiguas regiones sus fueros y libertades tradicionales.

Se restablece la unidad católica.

Otros principios de este programa son: economías, presupuesto único y cerrado; extinción de la deuda por constante amortización; enseñanza ajena al Estado y bajo la censura de la Iglesia; ejércitos de mar y tierra escasos, pero bien dotados; aumento de la Guardia civil y asociación gremial de los obreros.

Está dando mucho juego en la política extranjera la anunciada visita del Emperador Guillermo á Cádiz, que se cree relacionada con el actual conflicto de la paz y como protesta indirecta del pensamiento de los norteamericanos de quedarse con Filipinas.

El duque de Almodóvar, en nombre del Gobierno, irá á Cádiz á recibir al Emperador.

En el caso de que éste se decidiera á venir á Madrid se le haría un entusiasta recibimiento.

*Rara coincidencia.*—El jueves, hizo cuarenta años, que por efecto de una gran avenida que produjo un temporal como el que reinó en dicho día, fué arrastrado por las corrientes del Agueda, á despecho de las muchas personas que trataron de salvarlo, un pastor, que asido á un árbol de la isla de la fábrica de Barragán, se defendió de la muerte por espacio de muchas horas de terrible angustia.

Nuestro buen amigo D. Luis Quera, auxiliar de la Factoría militar de esta plaza, ha sido trasladado á la que acaba de crearse en Salamanca.

En el alma sentimos el tener que vernos privados de la compañía de nuestro joven y simpático amigo.

Háse adquirido por esta Alcaldía, con destino á la Biblioteca Municipal, la interesante obra titulada «Combates y Capitulación de Santiago de Cuba,» del señor Müllier, que varios Jefes y Oficiales del Ejército y de la Armada han publicado, y de la cual nos ocuparemos, previa la lectura del libro, por tratarse de un asunto nacional de grande importancia.

Hállase gravemente enferma la esposa del Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta provincia y de esta plaza de Ciudad-Rodrigo D. Simón Urruela.

Hacemos votos por la salud de la ilustre enferma.

En la noche del jueves llegaron á esta ciudad los soldados repatriados Matias Vicente y Francisco Martín, los cuales á la una de la tarde del Jueves telegrafiaron á sus respectivas familias, cuyos telegramas recibieron éstas el viernes por el correo, á causa de estar interrumpida la comunicación y de no tener conocimiento la principal, de la grande avería ocasionada, en la red telegráfica de esta Ciudad y su Puerta del Conde, por el huracanado viento reinante.

Así lo consignamos, para la tranquilidad de dichos repatriados y familias de los mismos, á quienes damos nuestra más cordial enhorabuena por su llegada.

Hoy celebraron en la Capilla de S. Agustín su función mensual las Hijas de María, en honor á su Santísima y celestial madre.

En la madrugada de ayer falleció el anciano propietario y ex-concejal del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad D. Custodio Jimenez Martín, habitante en la calle del Rollo del Arrabal de San Francisco, de esta Ciudad.

Enviamos á la familia del finado nuestro sentido pésame.

Según la prensa, háse concedido prórroga hasta el 31 de Diciembre, para la adquisición voluntaria de cédulas personales.

El sábado próximo 19 del actual, es el segundo aniversario de la muerte del joven D. Alejandro Casillas, que falleció en Cuba.

Sus padres D. Estanislao Casillas y doña María, ruégamos, que lo hagamos presente á sus numerosos amigos, para que se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistir á las misas, que en la capilla del Seminario, en la Catedral y en San Isidoro, se celebrarán aquel día, por su eterno descanso.

Cumplimos su encargo, y le reiteramos nuestro sentido pésame.

En la madrugada del martes falleció á los 73 años de edad, D. Julian Rodriguez Manchado, padre del Sr. cura ecónomo de la parroquia de San Isidoro D. Paulino Rodriguez Arroyo, á quien, como á toda la familia del finado, acompañamos en su dolor.

El domingo tuvieron la desgracia de perder á su hija menor llamada María de la Concepción, de 8 años de edad, nuestros buenos amigos D. Heliodoro Delgado y D<sup>a</sup> Felicísima Domenech, á los cuales enviamos nuestro más sentido pésame, que hacemos extensivo á sus respectivas familias.

Han regresado de Portugal nuestros amigos y convecinos D. José Escanilla y

D. Leonardo Custodio, laborioso industrial y entendido repostero respectivamente, que han residido en Figueira da Foz, el primero como arrendatario del Casino Peninsular, durante la temporada de baños, y el segundo como repostero.

Nuestro amigo D. Leonardo, ofrece sus servicios de repostería, dentro y fuera de la población.

Sean bien venidos.

Se recuerda á todos los jóvenes que hayan cumplido ó cumplan hasta el día 31 de Diciembre próximo la edad de 18 años y tengan su residencia legal en esta Ciudad la obligación en que se hallan de presentarse en el Ayuntamiento y solicitar personalmente su inscripción en el registro de mozos, á fin de incluirles en el alistamiento que habrá de formarse en el mes de Enero de 1899, evitando así la responsabilidad en que pudieran incurrir, de no verificarlo. Responsabilidad que conforme establece el art. 29 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo, se hace extensiva á los padres y tutores.

Después de penosísima y larga enfermedad, falleció en la noche del sábado doña María Paz Librero, esposa de nuestro buen amigo el teniente coronel de infantería retirado, D. Tomás Diez y Diez, á quien, como á toda la familia, reiteramos nuestro sentido pésame.

Continúa mejorando notablemente de la grave enfermedad que puso en inminente peligro su vida, el Sr. Marqués de Villa-Alcázar.

Con grande satisfacción lo consignamos, deseando el pronto y radical restablecimiento de la salud del ilustre enfermo.

El domingo salió para Madrid á disfrutar la licencia de quince días, que le fué concedida nuestro joven y buen amigo don Abdulio Nieto Alonso, sargento de la guarnición de esta plaza.

Deseámosle feliz regreso.

SECCIÓN RECREATIVA.

EPIGRAMAS DE

D. Dionisio de Nogales Delicado.

Cansado el padre Saborra de confesar á livianas,

gruñó ¿queda alguna? ¡porra! ¡no acabaré en tres semanas!

Entender la reticencia no debió Inés, y en voz alta dijo: ¡Tenga usted paciencia, que soy la única que falta!

\* \* \*

A un santo de piedra dura desprendióse una mano é hizo un chichón soberano al médico que me cura.

Así es que me causa espanto que cualquier droga me dé, diciendo: le estará á usted, como la mano de un santo.

Vibraciones acústicas.

En una importante Villa que no hace al caso nombrar, se reunió el Ayuntamiento en sesión, unos días ha, y entre otras cosas trató, la población alumbrar. A ello se opuso de veras un ilustre concejal fundado en una razón poderosa, por demás, porque se espantan las vacas, al llegar de la vaca y cuando salen al agua y cuando se van á echar. Tiene razón; la luz pública, es una barbaridad.

PRECIO CORRESPONDIENTE Á EL ÚLTIMO MERCADO

	Fanega REALES.
Candeal.	de 52 á
Barbilla.	de 48 á 50
Centeno.	de 33 á 34
Cebada.	de 24 á 25
Algarrobas.	de 33 á 34

RESSES SACRIFICADAS.

en el mes de Octubre en el matadero de esta Ciudad.

Vacas, 27.—Erales, 3.—Terneras, 26. Cabrio y lanar, 435.—De cerda, 53.

Se vende en subasta pública la huerta titulada de la Fuente de las Tripas, situada en las de la Alameda Vieja.

Se admite cualquiera proposición que se haga á reserva de aceptarla ó no el dueño

en el término de tres días consecutivos á la subasta, sino lo hiciesen en el acto del remate que tendrá lugar el día 13 del próximo Noviembre de doce á una de la tarde en la notaría de D. Telesforo Mayor, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones. Ciudad-Rodrigo Octubre 22 de 1898.—3

VENTA.—Se vende en esta Ciudad una casa sita en la calle del Lirio núm. 9.—Otra en la Calle de Santa Clara núm. 12.—Un huerto denominado «El Tenquero»

En el pueblo de Aldea del Obispo unas tierras En Espeja dos cortinas y en Ituero de Azaba una Yugada de labor; pueden entenderse del precio y condiciones con D. Telesforo Mayor.—3

CASA

Se vende la núm. 11, Calle Penda-vales de esta Ciudad.

Casa de Leandro Perez, PLAZA DE BÉJAR.

Con esta fecha pone á la venta los fardos de intestinos ó tripas de vaca, secas, al precio de 325 pesetas fardo de 500 mazos Mazos sueltos a 75 cts. de pts. Esta es puramente francesa. Ciudad-Rodrigo 1.º de Noviembre de 1898. —2

Ebanistería y carpintería

DE Gumersindo Lagar,

29.—Puerta de Santiago.—29 CIUDAD-RODRIGO.

El dueño de estos acreditados talleres, pone en conocimiento del público que tiene numerosas existencias en toda clase de muebles, á precios tan reducidos como lo demuestra la siguiente nota de precios:

- Cómodas, desde 30 pesetas.
- Mesas de noche, desde 7 id.
- Aparadores, desde 40 id.
- Chineros, desde 60 id.
- Entredósos, desde 50 id.
- Centros de sala, desde 20 id.
- Sillerías tapizadas, desde 125 id.
- Sillas sueltas de comedor, desde 5 id.
- Id. id. de cuero, desde 20 id.

Y otros innumerables objetos de ebanistería y carpintería, como lavabos, mesas de comedor elásticas & c., á precios sumamente económicos.

Anuncio.

D. Antonio Díaz de la Vega, con buena letra y ortografía, desea colocarse como escribiente, y se ofrece además á dar lecciones de todos los cursos de Latín, Matemáticas, y demás asignaturas de 2.ª Enseñanza en su casa ó á domicilio, á precios módicos.

Campo del Pozo, Escuela Católica, Ciudad-Rodrigo.

Se vende la casa núm. 21 de la Calle de San Juan; para su adquisición pueden entenderse con su dueño que vive en la misma.

Imp. de Ezequiel García.

## Seccion de anuncios.

¿POR QUÉ?

¿Por qué las PILDORAS y el JARABE BLANCARD son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos?

Porque su base de yoduro de hierro inalterable hace prodigios cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo.

Porque son los únicos específicos contra la clorosis, la anemia, los colores palidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, & . & .

Por eso las PILDORAS BLANCARD, y el JARABE BLANCARD han alcanzado una reputación bien sentada en la Terapéutica moderna.

Para evitar falsificaciones perjudiciales recomendamos a las familias y a los Médicos exijan siempre el nombre BLANCARD, las señas 40, Rue de Bonaparte, PARIS, y el sello de garantía de la «Unión de Fabricantes.»

### Relojería y taller de compostura DE NEMESIO PRIETO PIÑUELA.

13—COLADA—13

En este nuevo y acreditado establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido de los mejores sistemas, y hace toda clase de composturas, por difíciles que sean, con los medios propios de que, sin recurrir á casas de fuera, dispone el profesor de este taller, admitiéndose así mismo toda clase de trabajos de relojería, que se le encomienden fuera de la población, sin excluir la colocación y compostura de relojes de torre.

Se hacen contratos con los Ayuntamientos para estar al frente de los relojes de villa,

**PRECIO SIN COMPETENCIA.**

Garantía en las composturas por 2 años  
—en relojes nuevos por cuatro.

Se vende la casa núm. 18 de la calle del Rastrillo, en el Arrabal de S. Francisco.

El que quiera comprarla puede verse con D. Modesto Perez Hernández, que vive en la calle de la Colada núm. 18.

Se vende la casa núm. 8 del Campo del Gallo de esta ciudad, compuesta de piso bajo, principal, segundo y desvan con habitaciones. Tiene espacioso jardín, hermosas vistas á la campiña y toda clase de comodidades.

Se vende barata y su dueño que habita en el 2.º piso de la misma, la enseñará, de 9 á 12 todos los dias, al que quiera verla.

—4—

**precios convencionales.  
Disponible para anuncios.**